

Séjour en Russie avec LINGUARIK

SAINT PETERSBOURG et MOSCOU du 25 Février au 4 Mars 2017

JOUR 1 – SAMEDI 25 FEVRIER 2017 Saint- Petersborug

8h50 :Décollage de l'aéroport Roissy CDG

16h20 :Arrivée à **Saint Petersburg**

Accueil du groupe par un guide francophone et transfert vers l'hôtel

Sur la route, **petit tour d'orientation** dans la ville : l'Avenue Moskovskaya, la perspective Nevsky etc.

19h00 : Possibilité d'assister à une messe catholique en russe dans l'Eglise Saint Catherine

Diner à l'hôtel

Nuit à l'hôtel

JOUR 2 –DIMANCHE 26 FEVRIER 2017 Saint Petersburg

Petit déjeuner buffet a l'hôtel



Départ pour **Pouchkine**, à 30 km de Saint-Pétersbourg pour la **visite deTsarskoyé Sélo**

La ville de "Tsarskoïe Selo" (village impérial) fut fondée au XVIIIe siècle pour accueillir la résidence d'été des tsars. Rebaptisée "Pouchkine" après la Révolution, elle abrite le splendide Palais Catherine, élevé par Rastrelli sur la commande d'Elizabeth Ière, et le Palais Alexandre construit par Catherine II à l'occasion du mariage de son petit-fils, le futur Alexandre Ier. On appréciera la beauté des bâtiments, des intérieurs et des jardins.

A l'intérieur, **visite de la célèbre Chambre d'Ambre**.



Déjeuner au restaurant (à Pouchkine ou à Saint Petersburg)

Retour à Saint Pétersbourg

Visite du Musée de l'Ermitage

Ancien palais d'Hiver, ce musée est l'un des plus beaux d'Europe, tant par ses collections que par la magnificence de ses bâtiments. Il recèle des collections d'une grande richesse : peintures des écoles italienne, flamande, espagnole, allemande, hollandaise et française en particulier, l'une des plus grandes collections de Matisse, Picasso, Van Gogh et Gauguin.

Option en soirée : spectacle de Ballet au Theatre Mikhailovsky : « La fille mal gardée »

Diner à l'hôtel

Nuit à l'hôtel



JOUR 3 – LUNDI 27 FEVRIER 2017 Saint Petersburg

Petit déjeuner buffet à l'hôtel

Petit déjeuner à l'hôtel

Visite de la Collection d'icônes du Musée Russe : l'exceptionnelle collection d'icône du Musée rassemble 6000 pièces, dont les plus anciennes remontent au Xe siècle

Déjeuner au restaurant

Découverte guidée du centre de Saint Pétersbourg avec visite de la Cathédrale Saint Sauveur sur le Sang Versé. Construite par Alexandre III à l'emplacement où son père Alexandre II fut assassiné en 1881, la Cathédrale de style néo-russe est aujourd'hui l'un des édifices les plus pittoresques de Saint-Pétersbourg.



Et Visite de la **Forteresse Pierre et Paul et de sa splendide cathédrale**



Située sur une petite île face au palais d'Hiver, dominant les trois bras de la Neva, la Forteresse était destinée à protéger la ville des attaques par voie maritime. Les Tsars l'utilisèrent aussi comme prison politique en y enfermant ses principaux opposants, principalement des intellectuels. Aujourd'hui devenue musée, son mur d'enceinte offre d'incomparables vues de la rive Sud de la Neva. Deux coups de canontirés du haut de ses remparts détonnent tous les jours à midi. **A l'intérieur de la cathédrale repose aujourd'hui presque tous les membres de la dynastie Romanov, notamment**

Nicolas II entouré de sa famille depuis 1998.

Temps libre

Dîner au restaurant

Rencontre-débat sur le thème de la religion, avec la présence de représentants de différentes religions présentes en Russie (*organisé par Linguarik*)

Nuit à l'hôtel



JOUR 4 – MARDI 28 FEVRIER 2017 Saint Pétersbourg - Moscou

Petit déjeuner à l'hôtel

Messe orthodoxe à l'église **Saint Nicolas des Marins**

Visite de la Laure Alexandre Nevski



La Laure Alexandre Nevski est un monastère orthodoxe de Saint-Pétersbourg. Il fut construit sur l'ordre de Pierre le Grand en 1710. Son but premier était d'abriter les reliques de saint Alexandre Nevski. Vous découvrirez une cathédrale au style néoclassique possédant une entrée à six colonnes. La visite continue avec le cimetière Saint-Lazare (personnages célèbres), le cimetière Saint-Nicolas (aristocratie de l'Ancien Régime Impérial) et le cimetière Tikhvine (personnalités des arts et des lettres).

Déjeuner au restaurant

Visite de la **Cathédrale Saint-Isaac.**

Construite au 19^{ème} siècle par l'architecte français Montferrand sur un plan en croix grecque, elle supporte 5 coupes, la principale mesurant 102 m de haut. Elle commémore le jour de la naissance du Tsar Pierre le Grand.



Transfert vers la gare

17h00 : **Départ du train express Sapsan à destination de Moscou**

Diner dans le train

20h50 : **arrivée du train à Moscou, accueil et transfert vers l'hôtel**

Nuit à l'hôtel à Moscou

JOUR 5 – MERCREDI 1er MARS 2017 Moscou

Petit déjeuner à l'hôtel



Tour de ville panoramique en compagnie avec guides francophones: vous découvrirez le centre historique de Moscou, la Place Rouge, l'église de Basile le Bienheureux, le prestigieux centre commercial «Goum», la place du Manège, le Bolchoï, la rue Tverskaya, le Mont aux Moineaux.

Arrêt devant le Centrosoyuz, seul bâtiment de Moscou bâti par **Le Corbusier**, où vous découvrirez également le monument érigé en 2015 en l'honneur de l'architecte français au pied de l'édifice.

Visite du **Monastère Novodiévitchi**, l'un des plus beaux ensembles monastiques de Russie. Fondé en 1524 et dédié aux femmes des familles princières, il est inscrit sur la liste du patrimoine mondial de l'UNESCO. Derrière les hauts remparts de brique du XVII^{ème} siècle, la collégiale Notre-Dame de Smolensk semble sorti d'un conte russe.



Déjeuner au restaurant



Découverte de la peinture russe avec la visite de la **Galerie Trétiakov**. Installée dans l'hôtel particulier du collectionneur Pavel Trétiakov, au cœur du pittoresque quartier « Zamoskvorietchié », le musée rassemble la plus importante collection d'art russe et en particulier d'icônes.

Temps libre

Diner à l'hôtel

Nuit à l'hôtel

JOUR 6 – JEUDI 2 MARS 2017 Moscou

Petit déjeuner buffet à l'hôtel

Départ pour une excursion à 70km de Moscou pour **découvrir Serguiev Possad, avec la visite du Monastère de la Trinité Saint Serge :**

Serguiev Possad, "le faubourg de Serge" s'impose comme l'un des principaux centres religieux de Russie. Son splendide **monastère de la Trinité Saint Serge** aux magnifiques coupes bleues constellées d'étoiles est l'un des plus beaux et des plus anciens que compte le monde orthodoxe. Il fut fondé en 1340 par Serge de Radonège, un moine iconographe, saint patron de la Russie, qui y repose toujours. C'est également ici que Boris Godounov, l'aventurier devenu "Tsar de toutes les Russies", fut enterré et que Pierre le Grand vint se réfugier lors de la révolte des Streltsy (une tentative de coup d'État).



En 1774, le monastère est élevé au rang de Laure (lavra), soumettant de ce fait l'église principale à l'autorité du patriarche de Moscou. Peu après, Ivan le Terrible transforme le lieu en une véritable forteresse et fait construire de sublimes églises et bâtiments. Parmi les plus renommés, la Cathédrale de la Trinité qui fut l'une des premières œuvres de la Russie moscovite et dont les fresques furent confiées au grand peintre Andreïv Roublev. L'icône de La Trinité est aujourd'hui exposée à la Galerie Tretiakov de Moscou.



Au fil des siècles, le monastère accumula des trésors inestimables. Classé au Patrimoine mondial de l'UNESCO, Serguiev Possad est aujourd'hui le siège du patriarcat russe et un haut lieu de pèlerinage pour les fidèles qui viennent se recueillir sur le sarcophage du saint.

Mais la cité peut également se targuer d'être la patrie de la matriochka, grâce à sa fabrique des célèbres poupées russes.

Déjeuner au restaurant (sur place)

Rencontre avec le Patriarcat de Serguiev Possad (sous réserve de confirmation)

Retour à Moscou dans l'après-midi.

Temps libre pour découverte personnelle de la ville

18h30 : possibilité d'assister à une **messe catholique en Russe à l'église Saint-Louis des Français**

Rencontre possible après la messe avec le prêtre français de la paroisse qui partagera son expérience (sous réserve de confirmation)

Dîner à l'hôtel

JOUR 7 – VENDREDI 3 MARS 2017 Moscou

Petit déjeuner buffet à l'hôtel



Matinée consacrée au Kremlin :

Visite du Kremlin et de ses Cathédrales : Ancienne résidence des tsars et siège actuel du pouvoir politique, le Kremlin de Moscou est la plus grande et la plus célèbre forteresse du pays. Dominant la Place Rouge et la Moskova, il se présente comme un territoire triangulaire ceint de murailles et de tours, et regroupant des palais et des cathédrales.

A l'intérieur du Kremlin, Visite du célèbre **Palais des armures** qui abrite carrosses, trônes, costumes, couronnes des Tsars et



Visite de l'exposition Le Trésor de Saint-Louis

Dans le cadre de l'année franco-russe du tourisme culturel, le Kremlin accueille du 2 mars au 4 juin 2017 l'exposition « Le trésor de Saint Louis », qui présentera le contexte historique du XIII^e Siècle, et la richesse de la création artistique au temps de Saint Louis, notamment les chantiers extraordinaires entrepris sous son règne. De nombreuses pièces seront sorties pour la première fois du territoire national à l'occasion de cet événement. Les panneaux de vitraux de la Sainte Chapelle démontés au cours de la restauration du XIX^e et présentés lors de



l'exposition parisienne après restauration, seront parmi les pièces centrales de l'exposition, tout comme l'évangélaire de Saint Louis, objet particulièrement précieux représentatif de la maîtrise des orfèvres français de cette période et conservé à la Bibliothèque Nationale. Un choix de sculptures reflétant la structure de la Sainte Chapelle, des manuscrits enluminés et la présentation de chefs d'œuvres d'orfèvrerie du XIII^e siècle feront partie également des collections présentées dans le cadre de l'exposition.

Déjeuner dans un restaurant non loin du Kremlin

Visite de la **Cathédrale Saint Sauveur** : l'édifice actuel fut érigé de 1995 à 2000, date de son inauguration officielle. Symbole même de la capitale, l'édifice est d'une incroyable beauté.

C'est toutefois la réplique exacte d'une première cathédrale construite sur le même emplacement entre 1839 et 1883 par l'architecte russe Constantin Andreïevitch Thon en l'honneur de la victoire des armées russes sur la Grande Armée de Napoléon en 1812 et financée par une souscription populaire.

Démolie sur ordre de Staline afin de construire un Palais des Soviets qui ne vit jamais le jour, les lieux furent finalement occupés jusqu'à la reconstruction par une gigantesque piscine à ciel ouvert. De nos jours, le panorama offert depuis le haut des 40 mètres de la cathédrale justifie à lui seul la visite de ce monument symbolique entre tous.



Visite de la Maison Melnikov

Peu d'architectes soviétiques vivaient à l'europpéenne, dans un pavillon individuel, en plein centre de Moscou. La « maison individuelle de l'architecte » est rare ici, la maison Melnikov fait partie du patrimoine mondiale du genre. Le contexte historique de sa construction est encore plus intéressant puisque le pavillon vit le jour durant le premier plan quinquennal soviétique sur fond de crise aigue du logement. Il s'agit, une fois de plus, d'une expérimentation de l'architecte – une maison en forme de deux cylindres réunis, sans une seule ligne rectangulaire mais avec 57 fenêtres hexagonales servant d'ornement au pavillon, qui vient de signer une *convention de jumelage avec la Villa Savoye Le Corbusier de Poissy*



Temps libre pour se promener dans le célèbre **quartier du vieil Arbat**, tout proche



OPTION : Spectacle de ballet au Theatre Bolchoi (selon programmation)

Diner en ville
Nuit à l'hôtel

JOUR 8 – SAMEDI 4 MARS 2017

Petit déjeuner buffet et check out

Visite du musée juif et centre de tolérance : réalisé par l'architecture russe Constantin Melnikov dans les années 1920. Ce même lieu a pendant un temps hébergé un centre d'art contemporain.

Ce projet est l'œuvre d'Alexandre Boroda, président de la fédération des communautés juives de Russie, et du rabbin russe Berl Lazar. Ce musée peut aujourd'hui se targuer d'être le plus grand musée Juif au monde.

Déjeuner au restaurant

13h15 : Transfert à l'aéroport

16h50 : Décollage pour Paris

20h45 : Arrivée à l'aéroport Roissy CDG